

parole retentit au fond de l'âme avec je ne sais quoi de souverain, ou quand il le veut, le maître se fait si bien sentir. Bientôt après vint le Sermon sur la Montagne, ce code si simple et si sublime de la morale évangélique, la glorification des pauvres, la tendresse pour ceux qui souffrent et qui pleurent.

## IV.

Ainsi, tels ont été les Papes qui se sont succédés, depuis dix-huit siècles, et Léon XIII vient assurer définitivement le triomphe de l'Eglise, si courageusement soutenu par l'immortel Pie IX, son prédécesseur.

[Pour la Gazette des Familles.]

## ODE A PIE IX.

Le crime comme un noir nuage,  
Reçéant dans son sein l'orage,  
Se promenait sur l'univers ;  
Le ciel pour combattre l'impie  
Suscita la vertu de Pie,  
Refoulant Satan aux enfers.

Semblable au Sahara, la terre  
N'était qu'une sèche poussière  
Volant au gré du Simoun ;  
C'était une beauté flétrie,  
Quand le Pontificat de Pie  
Vint comme un nuage opportun.

La fleur alors redevint belle,  
Oublia sa langueur mortelle,  
Repriit son charme gracieux ;  
Et le jardin et la prairie  
Pendant le Jubilé de Pie  
Se changèrent en nouveaux Cieux.

La Foi menaçait de s'éteindre ;  
Le monde voulait la contraindre  
A se baigner dans l'Océan ;  
Se vantait qu'elle était finie.  
Quand au commandement de Pie  
Elle éclaira le Vatican.

La Terre, les Cieux, une Reine  
De bonté, de puissance pleine  
Cherchaient et ne pouvaient avoir ;  
Quand la sainte Vierge Marie  
Des mains de son Pontife Pie,  
Le sceptre voulut recevoir.

Au creuset des croix, des épreuves,  
Dieu soumet ses amis, ses œuvres ;  
Qu'il couronnera de bonheur,  
Dans cette immortelle patrie,  
Où les hauts faits du noble Pie  
Sont marqués au tableau d'honneur.

## A Méditer.

L'ESTIME DES HOMMES.—Le curé d'Ars reçut un jour une lettre dans laquelle on le traitait de scélérat, d'hypocrite, de charlatan, d'ignorant, etc. ; il la lut, sourit et resta calme.

Quelques heures après, il en reçut une autre où on l'appelait un homme de Dieu, un saint, et où on lui demandait ses prières pour obtenir un miracle. Il sourit encore et dit à ceux qui étaient près de lui : " Voyez comme il faut peu se fier à l'estime des hommes ! Une lettre, ce matin, me chargeait d'injures ; une autre ce soir m'accable de compliments ! Ni celle de ce matin ne m'a rendu plus mauvais, ni celle de ce soir meilleur ! Que c'est peu de chose que l'estime des hommes ! "